

La Providence de Dieu – Leçon 6 (ch. 20 à 22)

Par Joel Neves – 3 novembre 2024

Thème : La providence de Dieu qui s'exerce sur les rois et les nations

Introduction

J'espère que vous quitterez cet atelier avec une plus grande confiance en la souveraineté de Dieu et un engagement renouvelé à Lui faire confiance, même quand les choses semblent incertaines ou hors de contrôle.

Chapitre 20 : Le divin Roi d'Israël est le Roi des nations

1. La nation d'Israël et l'église de Jésus-Christ

La relation de Dieu avec Israël est un exemple de sa fidélité et de sa providence, que nous voyons accomplies tout au long de l'Ancien Testament.

2. La pertinence pour aujourd'hui de la providence sur les nations de l'Ancien Testament

Même au milieu des conflits et des guerres, nous pouvons rester fermes dans notre mission, sachant que Dieu a un plan pour chaque nation et que rien n'échappe à sa providence.

3. L'Éternel est roi et règne sur tous les rois

Les croyants peuvent être rassurés que Dieu est le Roi des rois et cela devrait nous inviter à prier pour nos dirigeants, mais aussi à faire confiance, car Dieu dirige tout pour accomplir ses desseins éternels.

Chapitres 21 et 22

Piper explore comment Dieu exerce son autorité non seulement sur le peuple d'Israël, mais sur toutes les nations. Il a identifié neuf vérités que Dieu nous donne au sujet de sa providence sur les rois et les nations.

1. Le Très-Haut domine sur le règne des hommes

Dieu sait ce qu'Il fait, même lorsque nous ne comprenons pas tout. Nous devons choisir de faire confiance à Dieu. Il est plus grand que n'importe quel gouvernement et Il dirige toutes choses pour accomplir Son plan.

Questions pour réflexion: Pourquoi est-il parfois difficile de faire confiance à la souveraineté de Dieu, surtout dans le contexte politique actuel? Est-ce que nous avons des attentes personnelles que nous devrions aligner davantage sur Sa volonté?

2. Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant

Nous avons tendance à penser que nous contrôlons nos vies, que nous sommes les maîtres de notre destin. Mais la souveraineté de Dieu nous rappelle que tout ce que nous avons vient de Lui et que nous sommes dépendants de Lui. Ce n'est que lorsqu'on accepte cette vérité que nous trouvons une paix véritable.

Questions pour réflexion: Quels sont les domaines de notre vie que nous avons du mal à confier à Dieu? Que devons-nous faire pour reconnaître notre dépendance envers Lui?

3. Il agit comme il lui plaît avec l'armée des cieux et les habitants de la Terre

Parfois, dans notre vie, les choses ne se passent pas comme nous l'avons espéré. Mais si nous croyons que Dieu agit comme Il Lui plaît, nous pouvons être en paix. Dieu connaît le futur ; Il est Celui qui voit tout, et Il guide chaque étape de notre vie.

Questions pour réflexion: Comment pouvons-nous trouver la paix quand nous ne comprenons pas ce qui se passe autour de nous?

4. Le souffle et toutes les voies du roi sont dans la main de Dieu

C'est un encouragement à prier pour nos dirigeants, même ceux avec qui nous ne sommes pas d'accord. Dieu peut toucher leur cœur, et Il peut agir à travers eux.

Questions pour réflexion: Est-ce que nous avons la tendance de garder le contrôle de notre vie ou de laisser Dieu la guider? Comment pouvons-nous, de façon concrète, rendre gloire à Dieu pour le souffle qu'il nous donne chaque jour?

5. Le Très-Haut donne le règne à qui Il lui plaît et y élève le plus vil des hommes

Reconnaître que toute autorité vient de Dieu nous invite à prier pour nos dirigeants, même s'ils ne répondent pas à nos critères. Dieu peut travailler à travers n'importe qui, et notre rôle est de rester confiants dans son contrôle ultime.

Questions pour réflexion: Est-ce que je lutte avec l'idée que certains dirigeants sont en place par la volonté de Dieu? Comment puis-je prier pour eux même s'ils ne sont pas de la même famille politique ?

6. Il peut abaisser ceux qui marchent avec orgueil

L'humilité est essentielle pour marcher avec Dieu. Reconnaître que notre succès ne vient pas de nous, mais de Dieu nous protège de l'orgueil et nous garde proches de lui.

Questions pour réflexion: Y a-t-il des domaines de notre vie où nous laissons l'orgueil prendre le dessus? Comment pouvons-nous pratiquer l'humilité aujourd'hui pour nous rappeler que tout nous vient de Dieu?

7. Toutes ses œuvres sont vraies et ses voies sont justes

En sachant que Dieu est toujours juste, nous pouvons lui faire confiance, même quand nous ne comprenons pas ses actions. Cela nous aide à accepter ses jugements dans notre vie, sachant qu'il agit toujours avec justice.

Questions pour réflexion: Comment pouvons-nous renouveler notre confiance et nous rappeler que sa justice et sa fidélité sont parfaites?

8. Dieu veut que les vivants sachent et se réjouissent de ce que le Très-Haut domine de toutes ces façons

Dans les moments de stress ou d'inquiétude, souvenons-nous que Dieu est souverain et que rien ne lui échappe. Cette vérité peut être une source de paix et de joie pour ceux qui se confient en lui.

Questions pour réflexion: Pouvons-nous identifier un domaine de notre vie où nous avons besoin de cette paix? Comment pouvons-nous nous arrêter et reconnaître que Dieu est en contrôle?

9. Il veut que nous sachions que lorsque nous échouons à nous soumettre à la domination de Dieu, nous nous comportons comme des animaux

Dieu nous appelle à vivre en relation avec lui. Si nous refusons de le reconnaître comme Seigneur, nous nous éloignons de ce pour quoi nous avons été créés qui est de glorifier Dieu et vivre selon sa volonté.

Questions pour réflexion: Est-ce que je laisse certaines parties de ma vie en dehors de la domination de Dieu? Comment puis-je lui soumettre entièrement ma vie pour vivre selon son dessein?

Conclusion

Nous avons découvert que Dieu n'est pas un spectateur distant, mais un père actif dans l'histoire. Sa providence s'étend :

- Sur les nations les plus puissantes
- Sur les dirigeants les plus influents
- Et jusque dans les détails les plus intimes de nos vies personnelles

Rappelez-vous ces vérités:

- Dieu règne, même quand le monde semble chaotique
- Aucun plan humain ne peut contrarier Son plan ultime
- Sa justice dépasse notre compréhension limitée

Ceci n'est pas une doctrine abstraite, mais une invitation personnelle :

- À faire confiance, même quand nous ne comprenons pas
- À nous soumettre, plutôt que de résister
- À trouver notre paix dans Sa souveraineté